

LAS TENSIONES DE LA PATERNIDAD

Este mes comenzamos una nueva serie de pláticas sobre las complejidades de la paternidad. Veremos diferentes aspectos muy actuales pero siempre visto a través de la palabra de Dios, ya que para nosotros es importante dejar claro que todo lo que se habla aquí es bajo un contexto bíblico pero 100% actual y aplicable hoy a nuestras vidas. Ahora, quiero hacer un paréntesis para decir que este es un tema que nos compete a todos ya que muchos que estamos aquí somos padres, pero tiene diferente aplicación y alcance para todos. No quiero que nadie se sienta excluido al escuchar que hablaremos sobre los padres, usted puede pensar qué es un tema que sólo le interesa a los hombres, pero no es así ya que quizá muchos de los que estamos aquí sufrimos ausencia de un padre o tuvimos un padre abusivo o con vicios, quizá eres un joven que está pensando en casarte dentro de poco tiempo e iniciar una familia, etcétera por lo que esta será una serie que nos interesa a todos ya que además en el cuerpo de Cristo, en esta iglesia, somos una familia. Hoy en día nuestra sociedad atraviesa por grandes cambios y aparentes evoluciones de pensamiento que nos han llevado en algunos casos a confusión y conflictos, pareciera que actualmente ser hombre, ser padre es algo hasta cierto punto mal visto por algunos sectores de la sociedad, por eso nuevamente quiero decir que para nosotros como cristianos es importante hablar de paternidad ya que Dios estableció un orden para las familias en su palabra, en ella podemos encontrar numerosos ejemplos de grandes hombres que vivieron una paternidad llena de desafíos pero también con mucha fe y grandes resultados, Dios mismo nos hace ver y entender su corazón paternal a lo largo de toda la biblia. Para que entendamos mejor lo que estoy tratando de explicar quiero

mostrarles unas imágenes de cómo se concibe la paternidad en un contexto bíblico o en un contexto cultural en medio oriente y la diferencia en cómo se ve a los padres o al hombre en occidente actualmente y específicamente en nuestro país.

Imagen 1

Imagen 2

Imagen 3

Continuando en el contexto de México quiero darles algunas cifras recabadas por el INEGI en relación a la paternidad.

Según el censo de población y vivienda en México de 2010 el padre está ausente en cuatro de cada 10 hogares y en total en 11.4 millones de hogares falta el padre. a su vez se indica que 53% de los mexicanos considera que su padre estuvo ausente en su niñez por motivos laborales 35% de los encuestados considero el tiempo que pasó su padre fue suficiente y equilibrado mientras que 12% juzgó haber pasado bastante tiempo junto a su padre. La cifra de padres ausentes en las familias mexicanas ha ido modificándose el 1995 carecía de este integrante de la familia el 31% de los hogares para 2008 el porcentaje aumentó a 42% para el 2019 esta cifra se calcula cercana al 48%

En el resto de nuestra plática quiero ser muy enfático en la importancia de que como hombres y padres de familia nuestra fe juegue un papel vital.

FE PARA SER PADRES

Este día quiero que aprendamos juntos esta verdad central:

En la paternidad hay muchas situaciones que se escapan de nuestro control, debemos aprender a confiar en Dios

Para entender mejor definamos la palabra fe.

Fe: creencia y esperanza personal en la existencia de un ser superior que generalmente implica el seguimiento de un conjunto de principios religiosos.

También en la biblia contamos con una definición de esta palabra.

Hebreos 11:1 Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve.

Sin duda alguna este es un tema que tiene mucho para darnos y que Dios quiere fortalecer en nuestras vidas pero hoy nos enfocaremos en tres puntos principales

1 FE PARA ESPERAR

Estudiando la vida del padre Abraham padre de la fe, entenderemos muy bien que las promesas de Dios no siempre se cumplen de manera inmediata, Dios tiene grandes planes para ti y tu familia pero muchas veces tendremos que esperar y tener fe en Dios que estas llegarán en el momento justo. El primer contacto que se registra entre Dios y Abraham es en el capítulo 12 de Génesis

12 Pero Jehová había dicho a Abram: Vete de tu tierra y de tu parentela, y de la casa de tu padre, a la tierra que te mostraré.

²Y haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre, y serás bendición.

³Bendeciré a los que te bendijeren, y a los que te maldijeren maldeciré; y serán benditas en ti todas las familias de la tierra

En ese mismo capítulo más adelante encontramos que cuando Abraham recibe este llamado tenía alrededor de 75 años, para el tiempo en el que él vio cumplida la parte quizá más importante para él que era ser padre junto a su esposa su mujer Sara, él tenía 100 años, para poder cumplir esos propósitos que Dios tenía para Abraham y su descendencia era necesario que él pasará por todo un proceso de transformación, tenemos que vivir una vida llena de fe donde nuestros ojos no estén puestos en los problemas sino en Jesús quién es nuestra esperanza de gloria. El siguiente versículo nos dice justamente cual debe ser nuestra actitud como personas ante las pruebas y luchas, el autor de hebreos lo escribió así

12 Por tanto, nosotros también, teniendo en derredor nuestro tan grande nube de testigos, despojémonos de todo peso y del pecado que nos asedia, y corramos con paciencia la carrera que tenemos por delante,

2 puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador de la fe

Las pruebas probaran nuestra paciencia y producirán una fe inquebrantable. Quiero que revisemos el siguiente concepto y que se grabe en nuestra mente y corazón:

LOS PROCESOS POR LOS CUALES DIOS NOS HACE PASAR SON PARA PRODUCIR ALGO EN NOSOTROS Y EN LOS QUE NOS RODEAN, NO SON ESTÉRILES SIEMPRE DARÁN A LUZ ALGO NUEVO Y BUENO.

Dios siempre le habló a Abraham en plural sus promesas no eran exclusivamente de él más bien eran bendiciones para su mujer sus hijos pero no quedamos sólo en eso lo que Dios quería hacer en él y a través de él era una nación Y no sólo eso sino bendecirnos a todas las personas del mundo a todas las familias de la tierra. Quizá el tiempo te mostrará que lo que Dios hizo en ti alcanza para bendecir a tus hijos y tus nietos, bisnietos generaciones que no alcanzaremos a conocer e incluso personas que no tienen nada que ver con nosotros serán bendecidos si tan sólo tenemos fe para esperar en él.

Dios es un Dios de muchas generaciones él alcanzó a mi abuela hace más de 50 años gracias al mayor de mis tíos sus siete hijos han servido a Dios desde entonces, muchos de sus nietos también y hoy gracias a eso mi hijo es cuarta generación. Tú y yo tenemos la tarea

de impactar positivamente nuestra sociedad, esta generación, la única manera en qué lo lograremos es siendo padres responsables padres cabales hombres llenos de fe que podamos acercar a Dios a los que nos rodean ya que el tejido social se descompone en medida que las personas se alejan de Dios, el problema es que ellos no lo ven, somos tú y yo los que podemos impactarlos si somos obedientes y aceptamos con fe y paciencia los procesos en los cuales Dios nos tiene. Escucha, no nos vamos a quedar ahí Dios nos está enseñando a esperar en él y confiar en que él hará algo grande en nuestras vidas que no sólo transformará la nuestra sino la de muchas personas. Avancemos a nuestro siguiente punto

2 FE PARA ACCIONAR

Cómo leímos en el punto anterior Dios llama a Abraham en el capítulo 12 versos 1 al 3 de Génesis y le dice básicamente que salga de su estado de confort que deje su comunidad para irse a una tierra extraña, desconocida y que apenas le iba a mostrar es decir no le dijo: Abraham te acuerdas de aquellas tierras tan bonitas por las que paseaste hace algunos meses? Necesito que vayas para allá y comienzas una nueva vida. La aventura que Abraham comenzaba requería de mucha fe pero también de lo siguiente

ACCIONES PARA CONQUISTAR

Inmediatamente Abraham tomó a su familia, sus pertenencias y las llevó a la tierra que Dios le indicó el mensaje había sido muy claro por lo que se requería de acciones inmediatas. Dios demanda eso de nosotros, como líderes en nuestras familias no podemos desechar la

voz de Dios, él nos hablara de una o muchas maneras quizá no cómo lo hizo con Abraham pero si por medio de alguna persona, de una noticia, incluso de una palabra que tú lees en tu casa o que alguien comparte en la iglesia, pero de nada servirá si no tienes el valor para tomar decisiones y acciones.

En el capítulo 2 de Santiago dice lo siguiente

14 Hermanos míos, ¿de qué aprovechará si alguno dice que tiene fe, y no tiene obras? ¿Podrá la fe salvarle?

15 Y si un hermano o una hermana están desnudos, y tienen necesidad del mantenimiento de cada día,

16 y alguno de vosotros les dice: Id en paz, calentaos y saciaos, pero no les dais las cosas que son necesarias para el cuerpo, ¿de qué aprovecha?

17 Así también la fe, si no tiene obras, es muerta en sí misma.

Hermanos de lo que se trata esto es de que juntos aprendamos y mejoremos como líderes, como cabezas en nuestros hogares, nadie sigue a un líder que no está comprometido y la única manera de demostrar el compromiso es mediante acciones congruentes, si tenemos una visión clara, sí hemos esperado en Dios entenderemos cuando es tiempo de actuar. Ninguna conquista es sencilla a veces tendremos dificultades e incluso parecerá que no avanzamos pero tenemos que entender que como padres tendremos que tomar decisiones para evitar el fracaso. Abraham tuvo que dejar la tierra que Dios le mostro para irse a Egipto por el hambre que había ahí, pero eso no lo alejo del propósito final sino que era parte del proceso en el cual Dios lo tenía desde un inicio.

Si queremos ver fe en acción y milagros en nuestras vidas tenemos que tomar acción, correr hacia las promesas y tomarlas. David al enfrentar a Goliat no se quedó parado o sentado entre el montón de soldados esperando a ver qué pasaba, dice la biblia que el corrió al encuentro en la línea de batalla y fue ahí don de Dios con su poder y gracia le dio la victoria, no sólo a él sino al pueblo de Israel.

48 Y aconteció que cuando el filisteo se levantó y echó a andar para ir al encuentro de David, David se dio prisa, y corrió a la línea de batalla contra el filisteo.

Lo que Dios te ha prometido él lo cumplirá primero necesitas creer con fe y esperar, pero definitivamente tenemos que hacer que las cosas pasen, sí ya viste cual es la voluntad de Dios, si lo has creído y hablas en fe, el siguiente paso es tomar acciones para conquistar.

2 Mas Jehová dijo a Josué: Mira, yo he entregado en tu mano a Jericó y a su rey, con sus varones de guerra.

Quiero hacer énfasis en lo siguiente y aclarar algo, como dice la palabra, no es con nuestras fuerzas y poder, es con su santo espíritu, es Dios el que nos dice yo ya lo entregué ya lo hice por ti, tú sólo ve y tómalo, ve y conquista

3 FE PARA SOPORTAR

La prueba más grande para Abraham fue pasar por el valle de la decisión y considerar la idea de perder aquello que hace más de 30 años Dios le había prometido, mucha confusión seguramente pasó por su cabeza. Esto lo vemos en los siguientes versículos del capítulo 22 de Génesis.

22 Aconteció después de estas cosas, que probó Dios a Abraham, y le dijo: Abraham. Y él respondió: Heme aquí.

2Y dijo: Toma ahora tu hijo, tu único, Isaac, a quien amas, y vete a tierra de Moriah, y ofrécelo allí en holocausto sobre uno de los montes que yo te diré.

3Y Abraham se levantó muy de mañana, y enalbardó su asno, y tomó consigo dos siervos suyos, y a Isaac su hijo; y cortó leña para el holocausto, y se levantó, y fue al lugar que Dios le dijo.

Quiero decir lo siguiente:

Nuestra fe será probada en los momentos más difíciles, no los menosprecios

Al final vemos como Dios probó de un cordero para evitar el sacrificio de Isaac, Dios no quería en ningún momento tomar la vida del niño él quería probar la fe de Abraham en el valle de oscuridad, en los momentos difíciles, cuando las cosas no salen conforme a lo planeado, cuando hay una mala noticia, cuando la enfermedad o la

muerte toca nuestras puertas, es cuando Dios comprueba nuestro compromiso nuestra fe y fidelidad hacia él, Dios no podrá usarnos y cumplir sus propósitos externos no sólo para nosotros sino para nuestra familia y los que nos rodean Y quizá toda una generación si no somos fieles en la prueba.

En el evangelio de Marcos capítulo 5 versículos 21 al 43 vemos la historia de Jairo, un padre que tuvo la fe inquebrantable para atravesar el momento más difícil de su vida.

²² Y vino uno de los principales de la sinagoga, llamado Jairo; y luego que le vio, se postró a sus pies,

²³ y le rogaba mucho, diciendo: Mi hija está agonizando; ven y pon las manos sobre ella para que sea salva, y vivirá.

²⁴ Fue, pues, con él; y le seguía una gran multitud, y le apretaban

³⁵ Mientras él aún hablaba, vinieron de casa del principal de la sinagoga, diciendo: Tu hija ha muerto; ¿para qué molestas más al Maestro?

³⁶ Pero Jesús, luego que oyó lo que se decía, dijo al principal de la sinagoga: No temas, cree solamente.

Vemos cómo Jesús acompaña en todo momento a este hombre en la prueba, no lo soltó desde el momento en el que él con toda la fe se acercó sabiendo que Jesús era su única esperanza.

Para terminar hoy quiero pedir a Dios para que nuestra fe aumente, que sea al menos como un grano de mostaza y podamos creer a Dios,

esperar en el, tener fe para accionar y conquistar pero sobre todo que podamos decir en los momentos difíciles donde nuestra fe es probada que nuestro auxilio viene de Dios y seamos fieles hasta el fin.